
VERBALE DELLA RIUNIONE  RAB – N° 16 
 
Il giorno mercoledì  18 giugno 2008 alle ore 21,00, presso la sala al piano terra  del 
centro Sociale Zolino, in Via Tinti a Imola, si sono riuniti i signori: 
 
Cavina Massimo – presidente RAB 
Zanarini Alessandro – vicepresidente RAB (entra alle 22,15) 
De Carli Roberta – membro RAB 
Geminiani Silvano – membro RAB 
Merli Roberto - membro RAB 
Righini Claudio – membro RAB 
Zaniboni Alberto – membro RAB 
Zucchelli Susanna – membro RAB 
 
Sono assenti Bettini Giorgio, Marchetti Elena, Gamberini Vittorio 
L’incontro è valido a norma dell’art. 7 del regolamento. 
Sono presenti come invitati permanenti Lanzarini Serena e Pelliconi Stefano. 
La riunione è in seduta pubblica. 
 
L’ordine del giorno era il seguente: 

1. Approvazione verbali delle sedute precedenti; 
2. Approvazione verbale sopralluoghi al cantiere e programmazione di  un altro 

sopralluogo. 
3. Analisi degli incontri fatti con ARPA, Provincia e Amministrazione  Comunale. 

Conseguente programmazione dei lavori per i prossimi mesi. 
4. Programmazione di un incontro con ARPA per l’analisi dei dati restituiti dalle 

centraline dopo 1 anno di rilevazioni. 
5. Programmazione di una visita all’impianto di cogenerazione di Reggio Emilia 
6. Stato aggiornamento sito del RAB 
7. Varie ed eventuali 

 
1)Il presidente chiede di approvare i verbali delle precedenti sedute 13, 14 e 15. Zaniboni 
chiede che ne venga fatta lettura.  Si approvano all’unanimità. 
Lanzarini comunica che rispetto a quanto affermato in occasione dell’incontro con il 
Sindaco, risultano disponibili anche i dati sulla qualità dell’aria relativi all’anno 2004, 
benché non siano ancora stati pubblicati. I rilevamenti relativi al 2004 hanno evidenziato 
un miglioramento rispetto a quelli del 2003. Merli sottolinea che la Provincia ha già 
elaborato i dati sanitari relativi agli anni 2005 e 2006 ma non ci sono i dati  relativi a Imola. 
Lanzarini precisa che è stato richiesto al dr. Pandolfi  della provincia di fare lo studio 
sull’impatto sanitario imolese per gli anni suddetti e che i dati sanitari essendo correlati al 
numero di superamenti dei limiti di legge potrebbero peggiorare in questi anni. 
2) Viene letto il verbale unico dei due sopralluoghi in cantiere il 29 marzo e il 17 maggio 
scorsi. Si approva all’unanimità e si decide di trasmetterlo al Comune per le opportune 
verifiche (Allegato). 
Zaniboni chiede in quale fase è necessario che sia presente la pavimentazione dell’area. 
Pelliconi risponde che la pavimentazione dovrà essere presente al momento in cui 
verranno introdotti nell’area i fluidi necessari al funzionamento del processo. 
Viene fissata la data per il prossimo sopralluogo in cantiere per venerdì 8 agosto 2008 alle 
ore 17,00. 
3) Cavina chiede ai membri del consiglio di esprimere le proprie considerazioni sui passati 
incontri con ARPA, Provincia e Sindaco. 



Merli ha apprezzato la disponibilità e l’attenzione manifestata dal Sindaco, che valorizzano 
il ruolo del RAB. Ritiene che dagli incontri con ARPA e Provincia non sia ancora stato 
sufficientemente chiarito l’aspetto relativo alla tutela del vicinato per l’insediamento di 
industrie insalubri e chiede un parere “super partes” di un esperto in diritto ambientale 
(universitario, altri…) per dare una valutazione definitiva sulla effettiva e completa 
applicazione dell’art. 216 del RD. 
Cavina pensa che una risposta ai dubbi dei medici potrà venire dall’analisi dei dati rilevati 
dalle nuove centraline, prima e dopo l’avvio della nuova centrale. 
Mimmi sostiene che occorrerebbe prendere in esame un’area più vasta arrivando fino 
all’asse dell’autostrada, visto che nella zona sono presenti molte altre industrie. 
Pelliconi ribadisce la necessità di cominciare almeno a valutare i dati già disponibili. 
Zaniboni concorda sulla quantità di dati già disponibili e pensa che sarebbe interessante 
analizzare le medie orarie oltre alle medie giornaliere, però pare che la dott.ssa Tugnoli 
avesse espresso delle perplessità sulla possibilità di fare questa analisi. 
Cavina precisa che i dati rilevati dalle centraline sono già disponibili giorno per giorno, ma 
ad oggi persistono  problemi informatici che ostacolano la visibilità dal sito del comune. E’ 
importante convocare a breve un incontro con la dott.ssa Tugnoli  e la dott. Volta di ARPA 
alla presenza anche dell’assessore Mazzini per avere i chiarimenti necessari. 
In riferimento all’incontro con Bollini della Provincia, Zaniboni dichiara la propria 
insoddisfazione per come è stata gestita da parte di Bollini la discussione con il pubblico 
presente, usando a volte toni non in linea con quello che dovrebbe essere lo spirito del 
RAB. 
Pelliconi invita a riflettere sulla opportunità di mantenere riservate le riunioni dove devono 
essere approfonditi argomenti di carattere tecnico con le istituzioni competenti; dando 
spazio al dibattito con il pubblico presente si è sottratto tempo all’approfondimento di 
alcuni argomenti. Zaniboni non concorda con questa linea. Mimmi invece sostiene che 
sarebbe corretto, nelle riunioni aperte al pubblico, che fosse sempre solo il RAB a 
interagire con i cittadini presenti. 
Merli propone che il RAB richieda alla Provincia copia dei provvedimenti di AIA rilasciati 
alle altre industrie di Imola, per poterle consultare. La proposta viene approvata, Cavina 
preparerà richiesta a nome del RAB. 
Vengono ipotizzate le date (da confermare per i prossimi appuntamenti del RAB: 

- settimana dal 7 al 12 luglio (compatibilmente con la disponibilità delle dott.sse 
Tugnoli e Volta e di Mazzini), riunione RAB; 

- entro la metà di settembre: visita all’impianto di Reggio Emilia; 
- nella settimana dal 22 al 26 settembre: assemblea pubblica per la presentazione 

dello stato avanzamento lavori del RAB ai cittadini.  
Zucchelli invita tutti i membri del RAB a partecipare il 10 luglio all’incontro pubblico 
organizzato da Hera, per la presentazione del Bilancio di Sostenibilità e il valore di Hera 
sul territorio. 
 

- Alle ore 23,30 la riunione termina. 
 


